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Sœurs et Frères en Jésus-Christ ; 
Chers Amis ; 
 
Jésus est-Il vraiment le Fils de Dieu ? Pourquoi le 
chemin de la Croix et de la souffrance ? N’y a-t-il  pas 
un autre chemin possible pour le salut des hommes ? 
Notre société ne met-elle pas en avant le nom, la 
puissance, la réussite ? 
Voilà comment nous pouvons formuler aujourd’hui la 
tentation de Jésus. Questions d’aujourd’hui ! Questions 
d’hier ! comme le relate ce passage de l’Evangile selon 
Matthieu.  
Juste après son Baptême, Jésus est conduit au désert 
par l’Esprit afin d’affermir sa vocation et de préparer 
son ministère. Le désert, comme lieu de silence, de 
prière, de ressourcement, de jeûne ou encore 
d’épreuves dans la Bible. C’est là que le Tentateur, 
aussi appelé « le diable », ce qui signifie « celui qui 

jette tout sens dessus dessous », « le diviseur », 
s’approche de Jésus. Notons que c’est lui, le tentateur ; 
ce n’est pas Dieu qui tente ! C’est important !  Le texte 
de l’apôtre Jacques va dans ce sens : « Que nul, quand 
il est tenté, ne dise :’Ma tentation vient de Dieu.’ Car 
Dieu ne peut être tenté de faire le mal et ne tente 
personne. » (2/13). C’est également le sens de la 
demande reformulée du « Notre Père » : « Ne nous 
laisse pas enter en tentation ! »  
Le Diviseur dit à Jésus : «  Tu es quelqu’un de bien, de 
grand ; tu as de l’autorité, du pouvoir. Tu es Fils de 
Dieu. Tu peux devenir puissant, tu peux dominer sur 
les autres… » 
Et 3 tentations se succèdent : 
-« Tu pourrais faire un miracle, changer ces pierres en 
pain (1ère tentation), montrer qui tu es vraiment ! » 
Jésus, faiseur de miracles, que tous pourraient 
admirer ! 
-Lors de la 2ème tentation, le diable lui demande de 
montrer d’une manière visible la Toute-Puissance de 
Dieu  en se jetant dans le vide afin que tous puissent 
voir et constater l’incroyable puissance de Dieu. De 
plus le diable cite l’Ecriture (Psaume 91/11+12) : « Il 
donnera pour toi des ordres à ses anges et ils te 



porteront sur leurs mains pour t’éviter de heurter du 
pied quelque pierre. » 
-Puis la 3ème tentation : se prosterner devant le diable, 
reconnaître son  
autorité et le servir comme Maître. Le chemin du 
service, de la souffrance et de l’humilité est-il le bon , 
« alors que tu pourrais avoir la puissance terrestre, 
posséder le pouvoir sur les peuples de la terre, 
manifester et imposer le Royaume de Dieu ici-bas » ?  
C’en est trop ! « Retire-toi, Satan ! » Jésus a trouvé la 
force dans la Parole de Dieu. 
On a d’ailleurs l’impression  que c’est une bataille à 
coup de versets bibliques !  Jésus connaît trop bien 
l’Ecriture pour savoir que la vie à laquelle elle nous 
appelle n’est pas une vie de pouvoir, de richesses et de 
puissance, mais une vie de service, d’humilité et de 
miséricorde.  Pour Jésus, l’Ecriture est vivante, et au 
jour de la tentation, Il sait où trouver la réponse juste 
face à l’Adversaire qui semble avoir son interprétation 
propre de l’Ecriture. 
-Il est écrit : « L’homme ne vivra pas de pain 
seulement, mais de toute parole sortant de la bouche de 
Dieu. » (Deut.8/3). 

-Il est écrit : « Tu ne mettras pas à l’épreuve le Seigneur 
ton Dieu ! » 
(Deut.6/16). 
-Il est écrit : « Tu adoreras le Seigneur, ton Dieu, et à 
Lui seul, tu rendras un culte ! » (Deut. 6/13). 
Et quand nous regardons de près ces 3 citations du livre 
du Deutéronome, c’est l’homme en général qui est 
concerné . Toi et moi, nous tous ! Qu’est-ce à dire ? 
Aide et consolation que ce récit dans l’Evangile ! Jésus, 
Fils de Dieu, a choisi de vivre pleinement son 
humanité. Il est solidaire de nous, les hommes.  
Le peuple de Dieu, l’Eglise, les hommes et les femmes 
qui se  réclament de Jésus-Christ, doivent savoir dans 
leurs épreuves, leurs tentations et leurs combats que le 
Seigneur de l’Eglise a été Lui aussi tenté avant eux  
.Oui, nous sommes tentés quand nous doutons de 
l’existence de Dieu, de Son Aide, de Sa Présence, de 
l’efficacité de la prière ou quand nous ne comptons que 
sur nos forces et actions à nous. Tentation quand nous 
ne pouvons croire que l’abaissement et l’humilité 
soient sources de salut ! 
Que le Seigneur de l’Eglise ait été tenté et qu’Il soit 
sorti victorieux de la tentation est une grande espérance 
pour nous : espérance parce que le dernier mot dans la 



tentation, l’épreuve vécue ne peut être toujours à 
nouveau  que délivrance, liberté, pardon. 
C’est que l’Ecriture comme Parole de Dieu au jour de 
l’épreuve peut devenir une lumière dans la nuit, un 
phare pour diriger notre route. 
Et s’il nous arrive d’être bien las, fatigués, découragés 
à la première épreuve, ne baissons pas les bras ! Jésus-
Christ est avec nous en chemin. Il intercède pour nous. 
Il nous relève et nous montre notre place à tenir sur le 
chemin de l’humilité ,de l’obéissance et du service des 
valeurs de l’Evangile auprès des autres que nous 
côtoyons et rencontrons, telles que la tolérance et  
l’accueil . 
En ce temps de la Passion –qui a commencé-nous 
sommes invités, tels que nous sommes, à marcher à la 
suite du Christ, derrière Lui, forts de Sa Force, de Sa 
Parole de vie, de Son Pardon et de Son Encouragement. 
Il y aura certes des moments de doutes, d’épreuves, de 
tentations, mais l’Eglise doit chercher toujours à 
nouveau sa force en Jésus-Christ, Seigneur, qui a 
repoussé toutes les tentations et qui nous a appris à dire 
avec confiance à Dieu : 
« Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-
nous du mal ! »Amen.  

 
Daniel RUCH, pasteur en retraite.  
 


